



Von dem
Heiligen Römischen Reiche.
Vorbericht.

I.

Von dem Namen.

Siner schreibt es Deutschland, der andere
Teutschland: Beyde haben ihre Ursache:
Denn einer berufet sich auf die PRONUN-
CIATION, die allerdings weich ist, sonderlich in
Ober-Sachsen: Der andere hingegen gründet sich
auf die DERIVATION, weil die alten Einwohner
TEUTONES sind genennet worden.

Lateinisch wird es GERMANIA, und Französ-
sich ALLEMAGNE; im Stylo Curiae aber das
heilige Römische Reich Deutscher Nation, Lat.
SACRUM IMPERIUM ROMANO-GERMANI-
CUM genennet.

Daß es das heilige Reich genennet wird, ist kein
Wunder, weil das Römische Reich schon zur Zeit
der Heydnischen Kayser SACRUM IMPERIUM ist ge-
nennet worden, welche Titulatur darnach sowol
Kayser Constantinus Magnus im Oriente, als Kay-
ser Carolus Magnus im Occidente, beybehalten.

Das Römische Reich aber wird es billig genen-
net, nachdem fast vor 800. Jahren in der berühm-
ten